

Boletín Número 281

Toluca, México, a 15 de diciembre de 2015.

### **EN EL PROGRAMA DEL IEEM, “ENTRE TODOS”, REFLEXIONAN SOBRE LA CONFIANZA DE LOS JÓVENES EN LA POLÍTICA**

- En esta emisión participaron jóvenes representantes de los partidos políticos para reflexionar y debatir sobre el tema “Confianza y credibilidad de los jóvenes en la política”.

Para incentivar a la juventud a participar en la política se requiere que sea incluida en la toma de decisiones, acercarse a ella para que den a conocer sus necesidades, generar políticas públicas para brindarle atención y prepararla para que enfrente con mejores herramientas los retos que le deparan los nuevos tiempos, plantearon mujeres y hombres representantes de los partidos políticos al participar en una mesa de diálogo en el programa de televisión del Instituto Electoral del Estado de México, “Entre Todos”, en donde externaron sus ideas y reflexionaron sobre el tema “Confianza y credibilidad de los jóvenes en la política”.

Durante el panel que contó con la conducción de la periodista Guadalupe Juárez, participaron Sahara Castañeda Ramírez, representante del Partido Acción Nacional (PAN); Máximo Quintana Haddad, por el Partido Revolucionario Institucional (PRI); por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), Julieta Camacho Granados; por el Partido del Trabajo (PT), Adrián Millán Vargas; por Movimiento Ciudadano (MC), Fernando Castañeda Vázquez; Yeshua Sanyassi López, por el partido Nueva Alianza (NA); por el partido MORENA, José Benítez Benítez; Juan Carlos Dorantes Garcés, del Partido Encuentro Social (PES), y Ana Teresa Fonseca Vilchis, del Partido Futuro Democrático (PFD).

Desde su perspectiva, la representante del PAN, Sahara Castañeda Ramírez, indicó que los jóvenes no se acercan a la política porque observan que desde el gobierno hay poca transparencia, aunado a que no se generan oportunidades para que participen en los asuntos que son de su interés, por lo que los partidos políticos deben trabajar por encabezar y defender los intereses de las y los jóvenes, cuyas causas son del orden social como el medio ambiente, la salud, las actividades productivas, los derechos humanos y la paz; por ello, indicó, su partido se interesa en los jóvenes, pues observan que la juventud quiere cambiar la forma de ver y hacer gobierno.

A su vez, Máximo Quintana Haddad, representante del PRI, planteó que los partidos políticos tienen una gran responsabilidad, por lo que es de importancia trascendental la relación que pueden generar al acercarse a los jóvenes para que participen en la vida política y cívica, por ello, el tricolor ha asumido ese compromiso, otorgándole a este sector social espacios para participar y ser parte de la toma de decisiones desde los cargos de representación popular, como lo mostraron en la pasada elección; lo cual es posible porque su partido ha creado una amplia red de organizaciones conformadas exclusivamente por jóvenes.

Por su parte, Julieta Camacho Granados, a nombre del PRD, refirió una serie de datos para explicar que existe una escasa participación política de los jóvenes, como se observa en la Encuesta Nacional de Valores de la Juventud 2012, que muestra que 90% de la sociedad no está interesado en la política, por ende, los partidos políticos deben incentivar la participación política de los jóvenes, para que sean parte en la toma de decisiones y generar políticas públicas para atender sus necesidades, de ahí que a su partido le están dando un nuevo rostro, pues uno de cada cinco cargos es por Estatutos para los jóvenes, tanto de dirección como de representación popular.

En tanto, el representante del PT, Adrián Millán Vargas, indicó que hablar del vínculo entre política y jóvenes es hablar de confianza, y actualmente los jóvenes no confían en los gobiernos debido a la forma en que se aplican las leyes y como se conducen los gobernantes; por ello, es importante que los jóvenes participen en la política, para cambiar ese escenario, ya que al conformar el 30% de la Lista Nominal de Electores tienen el potencial para hacer cambios y así poder generar los mecanismos e incentivos para que participen, así como los medios correctos que atraigan a los jóvenes para participar en la política.

En su oportunidad, Fernando Castañeda Vázquez, representante de Movimiento Ciudadano, destacó que la ciudadanía en general se está alejando de los partidos y de la política, por ello hizo un llamado a la ciudadanía para que participe en política a través de su partido, pues cuentan con espacios de expresión para este sector de la sociedad. Además, indicó que Movimiento Ciudadano trabaja para que la población tenga confianza y crea de nuevo en los partidos políticos, y aseveró que la política debe cambiar para servir a la ciudadanía y cuando se dé este cambio, entonces los jóvenes y la sociedad en general comenzarán a participar y a formar parte de esta transformación.

Durante su participación, Yeshua Sanyassi López, de Nueva Alianza, destacó que se vive la era del conocimiento y esto hace que toda la organización social cambie, entre las que se encuentran la forma de participar y de comunicar, y los jóvenes lo hacen en forma copiosa cuando encuentran un espacio donde saben que van a tener voz y voto. Por eso su partido fomenta la libertad de expresión de los jóvenes a través de diversas vías, para contribuir a la solución de los problemas que les aquejan, como es el caso del desempleo o la falta de oferta educativa, que son otros de los aspectos que Nueva Alianza busca resolver.

En tanto, José Benítez Benítez, representante de MORENA, dijo que existe un discurso negativo en torno de la política, discurso con el que no concuerdan en su partido cuando se habla de los jóvenes, debido a que consideran que debe existir una solución integral y no de un solo sector social, por lo que se debe impulsar un desarrollo económico amplio, propiciando que la política permita el desarrollo de la sociedad en todos los ámbitos y se enriquezca en todas las esferas de la vida pública, por lo que la participación de los jóvenes debe darse mediante un proceso de concientización y de confianza entre ciudadanía y gobierno.

Asimismo, Juan Carlos Dorantes Garcés, representante del Partido Encuentro Social, señaló que su partido ha dado oportunidad a la juventud de participar, llevando a la práctica la intervención de este sector al otorgarles espacios de expresión y sumándolos a su proyecto político, tanto en la toma de decisiones como para ser registrados como candidatos. Destacó que para incrementar la participación de los jóvenes su partido ofrece capacitación en materia de liderazgo, quienes a su vez crearán más líderes, edificando así una estructura amplia, respetando su autonomía y otorgándoles la confianza para se conviertan en parte de la toma de decisiones.

Por último, Ana Teresa Fonseca Vilchis, representando al Partido Futuro Democrático, indicó que se deben crear mecanismos legales que consideren a los jóvenes para atraerlos a la vida política, en tanto, el gobierno debe trabajar en el tema de construcción de confianza y generar transparencia en el ejercicio de sus funciones para que la sociedad tenga credibilidad en su labor. Dijo que la participación de los jóvenes se dará si se reivindica el quehacer político a través de resultados, con lo que se logrará que los jóvenes se vuelvan partícipes en la toma de decisiones.

El programa del IEEM "Entre Todos" se transmite los lunes a las 22:00 horas por las señales de Mexiquense TV (Canal 12 Jocotitlán, Canal 34 Coacalco, Canal 12 Tejupilco, 148 de SKY, 134 de Cablevisión, Canal 12.1 HD y por <http://tvmexiquense.mx>). Además, el público interesado puede consultar, ver y descargar las emisiones anteriores en la página de internet del Instituto ([www.ieem.org.mx](http://www.ieem.org.mx)).

**Atentamente**

***"Tú haces la mejor elección"***

**Unidad de Comunicación Social**

